
日南町第７回定例28年12月13日
────────────────────────────────────────
　　　平成28年　第７回（定例）日　南　町　議　会　会　議　録（第３日）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成28年12月13日（火曜日）
────────────────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　議事日程（第３号）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成28年12月13日　午前９時開議
日程第１　議案第94号　鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び鳥取
県町村職員退職手当組合規約の変更に関する協議について
日程第２　議案第95号　鳥取県町村消防災害補償組合の解散に関する協議について
日程第３　議案第96号　鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分に関する協議
について
日程第４　議案第97号　町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審
査会の共同設置の廃止に関する協議について
日程第５　議案第98号　日南町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用
等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正
について
日程第６　議案第99号　日南町職員の給与に関する条例の一部改正について
日程第７　議案第 100号　平成28年度日南町一般会計補正予算（第５号）
日程第８　議案第 101号　平成28年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
日程第９　議案第 102号　平成28年度日南町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）
日程第10　議案第 103号　平成28年度日南町農業集落排水事業特別会計補正予算（第３
号）
日程第11　議案第 104号　平成28年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
日程第12　議案第 105号　平成28年度日南町介護サービス事業特別会計補正予算（第１
号）
日程第13　議案第 106号　平成28年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）
日程第14　平成28年請願第１号　臨時国会でＴＰＰ協定を批准しないことを求める請願
日程第15　平成28年陳情第６号　日野川川底の砂撤去・葦刈り等についての要望
日程第16　発議第９号　地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書提出につい
て
日程第17　議員派遣の件
日程第18　委員会の閉会中の継続審査について（平成28年陳情第７号）
日程第19　委員会の閉会中の継続調査について
（議会運営委員会の調査）
（総務教育常任委員会の調査）
（経済福祉常任委員会の調査）
（中心地域整備に関する調査特別委員会の調査）
（議会基本問題調査特別委員会の調査）
（議会広報調査特別委員会の調査）
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　本日の会議に付した事件
日程第１　議案第94号　鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び鳥取
県町村職員退職手当組合規約の変更に関する協議について
日程第２　議案第95号　鳥取県町村消防災害補償組合の解散に関する協議について
日程第３　議案第96号　鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分に関する協議
について
日程第４　議案第97号　町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審
査会の共同設置の廃止に関する協議について
日程第５　議案第98号　日南町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用
等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正
について
日程第６　議案第99号　日南町職員の給与に関する条例の一部改正について
日程第７　議案第 100号　平成28年度日南町一般会計補正予算（第５号）
日程第８　議案第 101号　平成28年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
日程第９　議案第 102号　平成28年度日南町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）
日程第10　議案第 103号　平成28年度日南町農業集落排水事業特別会計補正予算（第３
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号）
日程第11　議案第 104号　平成28年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２号）
日程第12　議案第 105号　平成28年度日南町介護サービス事業特別会計補正予算（第１
号）
日程第13　議案第 106号　平成28年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）
日程第14　平成28年請願第１号　臨時国会でＴＰＰ協定を批准しないことを求める請願
日程第15　平成28年陳情第６号　日野川川底の砂撤去・葦刈り等についての要望
日程第16　発議第９号　地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書提出につい
て
日程第17　議員派遣の件
日程第18　委員会の閉会中の継続審査について（平成28年陳情第７号）
日程第19　委員会の閉会中の継続調査について
（議会運営委員会の調査）
（総務教育常任委員会の調査）
（経済福祉常任委員会の調査）
（中心地域整備に関する調査特別委員会の調査）
（議会基本問題調査特別委員会の調査）
（議会広報調査特別委員会の調査）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　出席議員（11名）
　　　　　　１番　足　羽　　　覚君　　　　　　２番　惠比奈　礼　子君
　　　　　　４番　古　都　勝　人君　　　　　　５番　山　本　芳　昭君
　　　　　　６番　大　西　　　保君　　　　　　７番　坪　倉　勝　幸君
　　　　　　８番　近　藤　仁　志君　　　　　　９番　荒　木　　　博君
　　　　　　10番　久　代　安　敏君　　　　　　11番　福　田　　　稔君
　　　　　　12番　村　上　正　広君
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　欠席議員（なし）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　欠　　員（１名）
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　事務局出席職員職氏名
局長　───────　岩　崎　昭　男君　　書記　───────　井　川　夏　実君
　　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　説明のため出席した者の職氏名
町長　───────　増　原　　　聡君　　副町長　──────　中　村　英　明君
教育長　──────　丸　山　　　悟君　　総務課長　─────　高　見　正　司君
企画課長  ─────　木　下　順　久君　　教育次長　─────　安　達　才　智君
住民課長　─────　久　城　隆　敏君　　病院事務部長　───　古　井　　　聡君
農林課長　─────　青　葉　誠　也君　　福祉保健課長　───　梅　林　千　恵君
建設課長　─────　財　原　　　積君　　会計管理者　────　花　倉　幸　江君
保育園長　─────　田　辺　陽　子君　　病院事業管理者　──　中　曽　森　政君
農業委員会事務局長　　小　澤　美知弥君
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　午前９時００分開議
○議長（村上　正広君）おはようございます。
　ただいまの出席は１１名であります。定足数に達していますので、第７回日南町議会定
例会を再開いたします。
　直ちに本日の会議を開きます。
　本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。
　ここで、執行部から発言が求められていますので、これを許します。
　中村副町長。
○副町長（中村　英明君）改めまして、おはようございます。
　本日の執行部の説明員についてでありますけれども、大変申しわけありませんが、山中
専門監のほうがちょっと体調不良ということでありまして、本日欠席をしております。ど
うぞよろしくお願いします。

ページ(2)



日南町第７回定例28年12月13日
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１　議案第９４号　から　日程第４　議案第９７号
○議長（村上　正広君）タブレットの議案ファイルをお開きください。１ページから。
　日程第１、議案第９４号、鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び
鳥取県町村職員退職手当組合規約の変更に関する協議について、日程第２、議案第９５
号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散に関する協議について、日程第３、議案第９６
号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分に関する協議について、日程第
４、議案第９７号、町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審査会
の共同設置の廃止に関する協議について、以上、協議関係４議案を一括議題として、前回
の議事を継続いたします。
　各案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は議案ごとにこれを行います。
　日程第１、議案第９４号、鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び
鳥取県町村職員退職手当組合規約の変更に関する協議についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９４号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第２、議案第９５号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散に関する協議についての
討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９５号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第３、議案第９６号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分に関する
協議についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９６号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第４、議案第９７号、町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及
び審査会の共同設置の廃止に関する協議についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９７号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第５　議案第９８号
○議長（村上　正広君）タブレット１１ページをお開きください。
　日程第５、議案第９８号、日南町行政手続における特定の個人を識別するための番号の
利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部
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改正についてを議題とし、前回の議事を継続いたします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第５、議案第９８号、日南町行政手続における特定の個人を識別するための番号の
利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部
改正についての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９８号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第６　議案第９９号
○議長（村上　正広君）タブレット１３ページをお開きください。
　日程第６、議案第９９号、日南町職員の給与に関する条例の一部改正についてを議題と
し、前回の議事を継続いたします。
　本案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第６、議案第９９号、日南町職員の給与に関する条例の一部改正についての討論を
許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第９９号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第７　議案第１００号　から　日程第１３　議案第１０６号
○議長（村上　正広君）タブレット２５ページから。
　日程第７、議案第１００号、平成２８年度日南町一般会計補正予算（第５号）、日程第
８、議案第１０１号、平成２８年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）、日
程第９、議案第１０２号、平成２８年度日南町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）
、日程第１０、議案第１０３号、平成２８年度日南町農業集落排水事業特別会計補正予算
（第３号）、日程第１１、議案第１０４号、平成２８年度日南町介護保険特別会計補正予
算（第２号）、日程第１２、議案第１０５号、平成２８年度日南町介護サービス事業特別
会計補正予算（第１号）、日程第１３、議案第１０６号、平成２８年度日南町病院事業会
計補正予算（第１号）、以上、平成２８年度補正予算関係７議案を一括議題として、前回
の議事を継続いたします。
　各案に対する質疑は前回行いましたが、ここで質疑漏れがあればこれを許します。
　なお、質疑のときは議案番号をお示しの上、質疑をお願いいたします。
　１０番、久代安敏議員。
○議員（10番　久代　安敏君）まず、タブレットの４ページでしたかね、小水力発電の債
務負担行為について質疑をいたします。
　さきの全協で詳しい事業、これからの計画ですよね、収支予算の説明もありました。私
が一番気になるのは、下石見の新小水力発電所は町の直営にしたと。この新しく、今回、
債務負担で向こう１０年間で行うわけだけども、新たな借り入れをして修繕をするという
ことですけども、小水力発電公社そのものを下石見については切り離したわけだけども、
今後、再生可能エネルギー買い取り制度が５年目を迎えているわけですけども、基幹改良
をすれば固定買い取り制度に該当するということがあって、下石見の場合はそういう改良
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をしたわけだけども、今回の事故を受けて、一部の改良で約５，０００万の改良というこ
とで改修ですけども、これから将来のことを考えて理事長である町長は、新日野上小水力
発電所の今後の運営のあり方、これまでと同じようなやり方でやろうとして今回修理され
るわけだけども、町が出資額が１，１００万、農協が８００万、森林組合１００万という
ことで合計２，０００万の出資、一番大きな出資者であるわけだけども、将来展望も含め
て再生可能エネルギーの町ということで進まれている中で、ある程度、今の公社の状態で
いいのかということも含めて、やっぱり再検討される必要があるじゃないかなということ
を思いますけれども、どうでしょうか。
○議長（村上　正広君）増原町長。
○町長（増原　　聡君）私は、今、議員がおっしゃいましたように、世の中の流れとし
て、原子力というふうなものよりも再生可能エネルギー等にやはりシフトをしていくとい
うのが国の流れなり、町の姿勢としてもいいのではないかというふうに思っております。
そういう中で、今回改良をするわけでありますけども、今のところＪＡさん、そして森林
組合さんの出資割合での負担をお願いをしてるわけですけども、ＦＩＴに該当するとなり
ますと、いわゆる水路だけではなくてタービンの交換等というふうな話になってくるわけ
であります。そういうふうな事態に仮になりますと、やはり私どもとすれば、町としては
単独でＦＩＴに向かうということのほうが適切かなというふうに思っております。特に出
資割合でいいますと、ＪＡにしましても、単独でＪＡのほうもほかに発電所を持っておら
れますし、そして森林組合にとりましては、わずかなといいますか、５％の出資でありま
すので、そういうときに出資を出資割合に応じてまた工事費を負担していただくというふ
うなことはなかなか難しいのではないかなと実際には思っております。そうした事例が発
生したときには、町としてＦＩＴに向かうというふうなことで考えていきたいというふう
に思っております。
○議長（村上　正広君）１０番、久代安敏議員。
○議員（10番　久代　安敏君）ＦＩＴにすれば買い取り単価も、消費税の関係もあるけど
約３０円前後になると思うんです。今の中電への売電単価のことを思えば２倍以上になる
わけで、もちろん工事の初期投資も要るわけですけども、償還も早まるというふうに思い
ますし、それは２０年間補償されるわけですから。ですから、そういうことも含めて検討
してほしいと思うし、それから経産省にどういうふうに、執行部の皆さん問い合わせされ
てるとは思いますけども、導水管の改修だけでもＦＩＴに該当しはしないかというふう
に、発電機そのものの改良だけではなくて、そのあたりも含めて、より有利な売電、同じ
水力を、水を流しながらもう売電単価が違うわけですから、ＦＩＴと今の中電の販売単価
と。そのことも含めてより緻密な検討を進めてほしいというふうに思いますが、どうでし
ょうか。
○議長（村上　正広君）増原町長。
○町長（増原　　聡君）おっしゃるように、たしか３３円ぐらいじゃなかったかなと、
ＦＩＴは、思っております。今はたしか日南町が１２円ちょっと……（「１３円」と呼ぶ
者あり）１３円だったというふうに思っています。これは例えば修理をしますと、その分
だけは単価を上げてくれるというふうなことになっておりますので、決して、今回修繕を
行って、それが今の金額と同じということにはならないというふうに思っております。今
おっしゃいましたように、そういうふうなことがあれば、そういうふうな検討もしていき
たいというふうに、また思っております。
○議長（村上　正広君）久城住民課長。
○住民課長（久城　隆敏君）ただいまの久代議員の御質問でありますけども、現在の
ＦＩＴの固定買い取り価格は、いわゆる発電機の取りかえというのが絶対条件になってお
ります。ただ、今後の流れにつきましては、御指摘のとおり注視していく必要はあろうか
と思いますけども、現在のところ、さきの全協でも説明させていただきましたように、
１０年後には新日野上の発電所の経営も非常に安定してまいります。あと最低でも３０年
は、導水管のことは非常に気になるところではありますけれども、いわゆる今の状態で発
電は可能というふうに考えておりますので、そういったようなことも勘案しながら、いわ
ゆる改修につきましては検討はしてまいりたいというふうに考えます。
○議長（村上　正広君）ほかにありませんか。
　７番、坪倉勝幸議員。
○議員（７番　坪倉　勝幸君）１００号の森林総合整備の木材加工流通施設の関係ですけ
ども、収支計画の資料をいただきましたが、この中でＤ材の価格が案として表示がありま
せんけども、Ｄ材を幾らぐらいで取り扱いをされるのか。そして出荷というか、入荷の見
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込み数量をどれぐらい見込んでおられるのかということと、それから手数料、Ａ材もＤ材
も１立米当たり１，０００円ということなのでしょうか。その辺について山林事業者側か
ら言いますと、単価が違うものに、１万２，０００円のものであっても３，０００円のも
のであっても５００円ということになると、非常にその辺が流通しにくくなるのかなと思
っております。
　それと、もう１点は、木材団地の今度機械を設置されるところで玉切り、造材っていう
作業があるのかどうなのか、例えば４メーターに根元の曲がりを１メートルつけて５メー
トルで運んできて、そこで造材をするというのが運搬コストからすればいいと思うわけで
すけども、その辺の作業があるのかどうなのか伺います。
○議長（村上　正広君）青葉農林課長。
○農林課長（青葉　誠也君）最初に、Ｄ材の価格ということでございますが、現在、Ｃ材
並みといいますか、検討中ということでは聞いております。
　それから、次に価格の関係でございますが、価格につきましては、今伺っておるのは、
それぞれ１立米当たりの価格と、要するに販売手数料は同じ金額を想定をしておられま
す。
　それから、玉切り、造材等のコストでございますけれども、この部分については選木機
を導入することによりまして、材積計算、それから選木に係るシステムが変化をしてまい
りますので、その部分に対して１名から２名の増員をして対応をするというぐあいに伺っ
ております。以上です。（「Ｄ材の見込み数量」と呼ぶ者あり）Ｄ材の見込み数量か。
○議長（村上　正広君）青葉農林課長。
○農林課長（青葉　誠也君）済みません。Ｄ材につきましては現在は、Ｄ材だけという感
覚でお答えさせていただきますと、将来目標は２万５，０００立米を想定をいたしており
ます。（発言する者あり）Ｃ、Ｄ材。
○議長（村上　正広君）７番、坪倉勝幸議員。
○議員（７番　坪倉　勝幸君）Ｃ、Ｄ材。それが４万１，０００円の内数ということで理
解すればいいですか。
○議長（村上　正広君）青葉農林課長。
○農林課長（青葉　誠也君）最終的には、６万立米というものを想定しておりますので、
その内数でお答えしたいと思います。
○議長（村上　正広君）いいですか。
○議員（７番　坪倉　勝幸君）はい。
○議長（村上　正広君）以上で質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は議案ごとにこれを行います。
　日程第７、議案第１００号、平成２８年度日南町一般会計補正予算（第５号）の討論を
許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１００号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第８、議案第１０１号、平成２８年度日南町国民健康保険特別会計補正予算（第２
号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１０１号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第９、議案第１０２号、平成２８年度日南町簡易水道事業特別会計補正予算（第２
号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
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　これより採決を行います。
　議案第１０２号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１０、議案第１０３号、平成２８年度日南町農業集落排水事業特別会計補正予算
（第３号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１０３号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１１、議案第１０４号、平成２８年度日南町介護保険特別会計補正予算（第２
号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１０４号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１２、議案第１０５号、平成２８年度日南町介護サービス事業特別会計補正予算
（第１号）の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１０５号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　日程第１３、議案第１０６号、平成２８年度日南町病院事業会計補正予算（第１号）の
討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　議案第１０６号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１４　平成２８年請願第１号　及び　日程第１５　平成２８年陳情第６号
○議長（村上　正広君）タブレットの追加議案ファイルをお開きください。１ページか
ら。
　日程第１４、平成２８年請願第１号、臨時国会でＴＰＰ協定を批准しないことを求める
請願、日程第１５、平成２８年陳情第６号、日野川川底の砂撤去・葦刈り等についての要
望、以上、各請願、陳情は、さきに経済福祉常任委員会に審査を付託していますので、委
員長に、委員会における審査の経過及び結果について報告を求めます。
　経済福祉常任委員会委員長、久代安敏議員。
○経済福祉常任委員会委員長（久代　安敏君）
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　　請願審査報告書
　先に、本委員会に付託された平成２８年請願第１号「臨時国会でＴＰＰ協定を批准しな
いことを求める請願」につき、審査の結果を報告する。
　　　平成２８年１２月１３日
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日南町議会　経済福祉常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　久　代　安　敏
　日南町議会議長　村　上　正　広　様
審査の経過及び結果
　本委員会は、平成２８年１２月８日に委員会を開催し、慎重審議した結果、次の理由に
より全員一致をもって不採択と決定した。
理　　由
　開会中の臨時国会で既に批准されたので、願意の要件を満たさない。
　　　　───────────────────────────────
　以上です。
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　　陳情審査報告書
　先に、本委員会に付託された平成２８年陳情第６号「日野川川底の砂撤去・葦刈り等に
ついての要望」につき、審査の結果を報告する。
　　　平成２８年１２月１３日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日南町議会　経済福祉常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　久　代　安　敏
　日南町議会議長　村　上　正　広　様
審査の経過及び結果
　本委員会は、平成２８年１２月８日に委員会を開催し、慎重審議した結果、次の理由に
より全員一致をもって採択と決定した。
理　　由
　日野川の河床の堆積物の撤去及び葦等の雑草の除草は全町的な課題であり、河川管理者
である鳥取県に対応を急ぐよう議会として要望する。
　また、町管理の河川についても防災上から改良を求める願意は妥当である。
　　　　───────────────────────────────
　以上です。
○議長（村上　正広君）これより委員長報告に対する質疑を許します。
　質疑のときは、請願、陳情番号をお示しの上、質疑をお願いいたします。
　　　　　　　　　　　　　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　討論、採決は、請願、陳情ごとに行います。
　日程第１４、平成２８年請願第１号、臨時国会でＴＰＰ協定を批准しないことを求める
請願の討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　平成２８年請願第１号の委員長報告は、不採択であります。よって、採決は、請願の原
案について行います。
　本請願を採択とすることに賛成の議員の起立を求めます。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔起立なし〕
○議長（村上　正広君）起立なしであります。よって、本請願は、委員長報告のとおり不
採択とすることに決定をいたしました。
　日程第１５、平成２８年請願第６号、日野川川底の砂撤去・葦刈り等についての要望の
討論を行います。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　平成２８年陳情第６号の委員長報告は、採択であります。
　本陳情は、委員長報告のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、委員長報告のとおり可
決されました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１６　発議第９号
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○議長（村上　正広君）タブレット３ページから。
　日程第１６、発議第９号、地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書提出に
ついてを議題といたします。
　本案につき、提案者から提案理由の説明を求めます。
　議会運営委員会委員長、古都勝人議員。
○議会運営委員会委員長（古都　勝人君）
　　　　───────────────────────────────
　発議第９号
　　　　地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書提出について
　別紙のとおり、衆参両院議長及び内閣総理大臣ほか関係大臣に対し、地方自治法第９９
条の規定に基づき意見書を提出することについて、議会の議決を求める。
　　　平成２８年１２月１３日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日南町議会　議会運営委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　古　都　勝　人
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案）
　地方分権時代を迎えた今日、地方公共団体の自由度が拡大し、自主性及び自立性の高ま
りが求められる中、住民の代表機関である地方議会の果たすべき役割と責任が格段に重く
なっている。
　また、地方議会議員の活動も幅広い分野に及ぶとともに、より積極的な活動が求められ
ている。
　しかしながら、昨年実施された統一地方選挙において、町村では議員への立候補者が減
少し、無投票当選が増加するなど、住民の関心の低下や地方議会議員のなり手不足が大き
な問題となっている。
　こうした中、地方議会議員の年金制度を時代に相応しいものにすることが、議員を志す
新たな人材確保につながっていくと考える。
　よって、国民の幅広い政治参加や地方議会における人材確保の観点から、地方議会議員
の厚生年金制度加入のための法整備を早急に実現するよう強く要望する。
　以上、地方自治法第９９条の規定に基づき意見書を提出する。
　　　平成２８年１２月１３日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鳥取県日野郡日南町議会
（提出先）
衆議院議長大　島　理　森　様
参議院議長伊　達　忠　一　様
内閣総理大臣　安　倍　晋　三　様
内閣官房長官　菅　　　義　偉　様
財務大臣　麻　生　太　郎　様
総務大臣　高　市　早　苗　様
厚生労働大臣　塩　崎　恭　久　様
　　　　───────────────────────────────
　以上であります。
○議長（村上　正広君）これより発議に対する質疑を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔質疑なし〕
○議長（村上　正広君）質疑を終結いたします。
　これより討論、採決を行います。
　日程第１６、発議第９号、地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書提出に
ついての討論を許します。
　　　　　　　　　　　　　　　　〔討論なし〕
○議長（村上　正広君）討論を終結いたします。
　これより採決を行います。
　発議第９号は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決され
ました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１７　議員派遣の件
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○議長（村上　正広君）日程第１７、議員派遣の件を議題といたします。
　今後予定されております議員派遣の件については、タブレット５ページのとおりであり
ます。
　お諮りいたします。議員派遣について御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、議員派遣の件は、別紙のとおり
決定をいたしました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１８　委員会の閉会中の継続審査について
○議長（村上　正広君）タブレット６ページ。
　日程第１８、委員会の閉会中の継続審査についてを議題といたします。
　ただいま審査中の平成２８年陳情第７号、鳥取県西部地区に問題行動等に総合的・長期
的に対応する仕組みの実現を求める陳述書については、申出書記載のとおり、経済福祉常
任委員会委員長から会議規則第７５条の規定により、閉会中の継続審査の申し出がありま
した。
　お諮りいたします。委員長の申出書のとおり閉会中の継続審査に付することに御異議あ
りませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、委員長の申し出のとおり、閉会
中の継続審査に付することに決定をいたしました。
　　　　─────────────・───・─────────────
　日程第１９　委員会の閉会中の継続調査について
○議長（村上　正広君）日程第１９、委員会の閉会中の継続調査についてを議題といたし
ます。
　委員会の閉会中の継続調査については、タブレット７ページの申出書記載のとおり、議
会運営委員会、総務教育常任委員会、経済福祉常任委員会、中心地域整備に関する調査特
別委員会、議会基本問題調査特別委員会、議会広報調査特別委員会、以上、それぞれの各
委員長から、次期定例会が招集されるまでの間、閉会中の継続調査の申し出がありまし
た。
　お諮りいたします。各委員長の申出書のとおり、閉会中の継続調査に付することに御異
議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、委員長の申し出のとおり、閉会
中の継続調査に付することに決定をいたしました。
　　　　─────────────・───・─────────────
○議長（村上　正広君）ここで、町長から発言が求められていますので、これを許しま
す。
　増原町長。
○町長（増原　　聡君）平成２８年１２月議会におきましては、全議会、全議員、全案、
承認いただきありがとうございました。
　ことしを振り返ってみますと、１月の三吉の水路事故、４月には道の駅オープン、そし
て熊本の大震災、５月には県の植樹祭、７月にはホタルサミット、１０月には鳥取県中部
地震、１１月には大建工業とのカスケード協定、１２月にはカーボン・オフセットの農林
大臣表彰、そして先日行われました町民ミュージカル等もございました。よいことも悪い
こともあったというふうに思っております。
　年末でありますけども、死亡でいいますと、ことしはちょっと多いかなと思っていたん
ですけども、１２０人ぐらいのお亡くなりになった方があったんではないかというふうに
思っております。反面、出生数といたしましては２７人ぐらいということで、もしかした
ら社会増減が１００人を切るかなというふうなこともかすかな期待を持っております。
　ことし１年、さる年でありましたけども、あしきことは去る年であって、来年はよきこ
とをとりにいく年にしていきたいというふうに思っております。町民、議員の皆様、そし
て御家族の皆様ともども明るい新年をお迎えになりますよう祈念させていただきまして、
１２月定例会の終わりの挨拶とさせていただきます。ことし１年、本当にありがとうござ
いました。来年もよろしくお願いいたします。
　　　　─────────────・───・─────────────
○議長（村上　正広君）お諮りいたします。今期定例会に付議された案件は、以上をもっ
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て全て議了いたしました。これをもって会議を閉じ、今期定例会を閉会といたしたいと思
いますが、これに御異議ありませんか。
　　　　　　　　　　　　〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○議長（村上　正広君）御異議なしと認めます。よって、平成２８年第７回日南町議会定
例会の会議を閉じ、閉会といたします。
　　　　　　　　　　　　　　午前９時３５分閉会
　　　　───────────────────────────────
　　　　　　　　　　　　　　　　議長挨拶
○議長（村上　正広君）閉会に当たり、一言御挨拶を申し上げます。
　ことしも残すところ半月余りとなりました。今期定例会は６日から本日まで８日間と提
案のありました条例の改正、補正予算、陳情等、重要案件について終始熱心に御審議をい
ただき、全議案議了いたしましたことに厚くお礼を申し上げます。
　ことし１年を振り返りますと、１月には、先ほど町長のほうからもありましたけども、
三吉での小水力発電所水路崩落事故があり、１名のとうとい命が亡くなり、人家２棟に被
害がありました。２月には同僚議員の辞職があり１１人での議会活動となり、４月には道
の駅、日野川の郷がオープンし、にぎわいの拠点整備ができました。５月には県の植樹祭
が開催され、６月には、先ほど補正予算で認めていただきましたけども、河上の小水力発
電所で導水管の破損事故があり、現在も休止状態が続いています。７月には全国ホタルサ
ミットがあり、多くの人に感動を与えました。１０月には鳥取県中部地震があり、震度６
弱、鳥取県西部地震以来の大きな揺れであり、本町でも震度４を記録しましたが、幸いに
も被害がほとんどなく、早い復旧・復興が望まれるところであります。１１月には日南中
学駅伝部が男女とも県大会に出場し、男子チームが７位に入賞し、わかば賞を受賞したこ
と。また、今月には道の駅、日野川の郷が第６回、カーボン・オフセット大賞、農林水産
大臣賞とウッドデザイン賞とあわせて受賞をいたしました。
　ことしも収穫前に台風の影響と長雨により、米、ブロッコリーを中心に農作業の大幅な
おくれと被害が見受けられました。来年こそよい年にしたいものだと考えます。
　イギリスのＥＵ離脱、韓国大統領が４月での辞任、ロシアとの北方領土返還交渉、アメ
リカのトランプ大統領の就任等、我が国を取り巻く情勢が混沌としてまいりました。
　我々議会も折り返しを迎えようとしています。議会冒頭での御挨拶でも申し上げました
議会報告会議での意見、また町民の皆様にアンケートをお願いし、今月末までの締め切り
としています。いろんな御意見がいただけるものと思っていますが、いただいた御意見を
真摯に受けとめ、議会としてのチェック機能、住民福祉の向上に向け鋭意努力をしていた
だきたいと思います。
　いよいよ冬本番を迎えます。寒さが一段と厳しくなりますが、風邪など引かれないよう
体調管理には十分注意をされ、よい正月をお迎えください。議員諸兄の格段の議事運営に
感謝を申し上げ、平成２８年１２月議会を閉じます。お疲れさまでございました。
　　　　───────────────────────────────
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